

La Mañana

JUEVES 17 DE AGOSTO
DE 2023

E N C L A V E S

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

JUSTICIA

1. Aclaró que, ayer, al finalizar su conferencia, los reporteros comenzaron a gritar y no escuchó los cuestionamientos sobre el caso de los 5 jóvenes asesinados en Lagos de Moreno; expresó que, sin ningún fundamento y de manera perversa, los medios y la oposición sostuvieron que se había burlado cuando le preguntaron. Señaló que la gente le tiene confianza y sabe que su gobierno no es perverso; añadió que pueden inventar lo que sea y no pasa nada, porque hay un pueblo muy consciente.

Explicó que hace falta que se hagan todos los análisis para identificarlos; indicó que corresponde a la Fiscalía de Jalisco investigar el caso. Reveló que un grupo de especialistas en secuestro e investigación de la SSPC está ayudando Fiscalía y aclaró que corresponde a la FGR decidir si atrae el caso o no. Aseguró que en el caso de Poza Rica también se está ayudando, pero depende de la Fiscalía de Veracruz.

TRANSPARENCIA

1. Presentó los resultados de la última encuesta de Morning Consult, la cual lo coloca como el tercer mandatario mejor evaluado del mundo, con el 63% de aprobación; agradeció a la gente por su confianza y su apoyo.

2. Reiteró que al terminar su Gobierno, en septiembre de 2024, se jubilará; explicó que es un error que los movimientos de transformación dependan de líderes y no del pueblo. "No hay que tenerle mucho apego ni al poder, ni al dinero", sentenció. Manifestó que sus adversarios del bloque conservador son muy elementales. Reclamó el que inventaran que se burló del caso de los jóvenes asesinados en Jalisco.

Insistió que ya se puede retirar, porque hay relevo generacional y un cambio de mentalidad entre los mexicanos. Afirmó que funcionó la fórmula de no permitir la corrupción y los lujos en el gobierno; dijo que todo lo que se ahorra se le destina al pueblo. "Celebro que en nuestro movimiento hay escuela de formación política; muchos jóvenes están formándose, y eso va a ayudar muchísimo", expresó.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Sobre el proceso electoral en Argentina, dijo que el conservadurismo es contrario a la justicia social, por lo que los pueblos no deben esperar que con gobiernos de derecha se van a beneficiar los de abajo; insistió que a la derecha no le importa el pueblo porque gobierna para una minoría. Refirió que se olvidó la situación que dejaron los de la derecha en Argentina, ya que la oligarquía de ese país en complicidad con organismos financieros internacionales y con gobiernos extranjeros, deliberadamente endeudaron a este país, porque querían que Mauricio Macri ganara la elección.

Recomendó a los gobiernos progresistas a no estar titubeando, sino que hay que anclarse en lo que se representa; expuso que la política en la izquierda debe ser representar algo o alguien, y hay que representar a todos, pero darle preferencia a los más necesitados. Refirió

que el pueblo de Bolivia es un ejemplo, porque tras el golpe de Estado a Evo Morales, la gente votó por el movimiento progresista.

2. Celebró que en España las fuerzas y partidos progresistas se unieron y lograron un acuerdo para que siga gobernando Pedro Sánchez y no la derecha, lo que hubiera sido terrible, porque los de la derecha son muy corruptos, muy ladrones y muy hipócritas. Recordó que en 2004, Rodrigo Rato, siendo presidente del Fondo Monetario Internacional, vino a México para promover las reformas estructurales y abrir la energía; detalló que Rato estuvo detenido en España casi 4 años y ahora asesora a la derecha de ese país.

Explicó que los gobiernos progresistas del mundo deben tener como objetivo principal el buscar la felicidad del pueblo y la justicia social; detalló que, cuando estaba en apogeo el modelo neoliberal en el mundo se crearon las nuevas políticas públicas, cuyo propósito era que la justicia social fuese igual que luchar por otras causas.

3. Afirmó que en América Latina falta un “Estado de Bienestar”, por el escaso acceso a la salud, a la justicia y la igualdad; comentó que los gobiernos progresistas necesitan recoger lo mejor de la historia y luchar por el pueblo. Le deseó lo mejor al pueblo de Argentina y pidió que no se den por vencidos; señaló que todavía no está resuelto lo de la elección presidencial de este país, por lo que confió en que pueda cambiar la preferencia del electorado.

4. Expresó que el Papa Francisco es el dirigente político - espiritual más importante del mundo; dijo que es un Papa comprometido con las cosas justas y a favor de los pobres

MEDIOS

1. Expresó su desconfianza a medios de comunicación, como el diario Reforma; aseveró que "son amigos de mentira y adversarios de verdad". Dijo que es de izquierda porque está a favor de los desposeídos y de los pobres, así como de la justicia, ser honesto y ser demócrata; indicó que se está ayudando a los más necesitados. Destacó que la gente siempre reconoce y apoya, lo que permite seguir avanzando y transformar.

BIENESTAR

1. Celebró que durante su Gobierno se disminuyó la pobreza y la desigualdad como no había ocurrido en décadas; detalló que en 2010, durante el Gobierno de Felipe Calderón, la diferencia de los ingresos entre los más ricos y los más pobres era de 35 veces, mientras que ahora esa diferencia disminuyó a 15 veces.

2. Explicó que se ha estado avanzando en todo lo que tiene que ver con el Plan Integral para Cananea, lo relacionado con la contaminación del Río Sonora y con las pensiones y apoyo a los trabajadores; se comprometió a que habrá justicia para los trabajadores.

PROCESO ELECTORAL

1. Reveló que antes de las elecciones de 2018, un grupo de la élite empresarial se reunía en Punta Mita, convocados por Claudio X. González (papá), para hablar con empresarios de Venezuela sobre los riesgos de que ganara la izquierda; aseguró que hubo pase de charola de 1 mdd y hasta 5 mdd.

GOBERNABILIDAD

1. Al pronunciarse sobre el Frente Amplio por México, recordó que José Ángel Gurría fue secretario de Hacienda cuando se aprobó el Fobaproa, y ahora fue nombrado responsable

de elaborar el proyecto económico de la derecha. Criticó el que se nombrará Francisco Javier García Cabeza de Vaca, como coordinador de las mesas de seguridad del Frente, señaló que tiene procesos judiciales abiertos.

2. Sobre la posibilidad de que la próxima administración continúe con las mañaneras, dijo que es necesaria la comunicación permanente y directa con el pueblo, que debe tener acceso a la información; indicó que, en un gobierno de oposición no se podrían realizar conferencias matutinas, porque gritarían como pregoneros a favor del régimen. Expresó que no es necesario que se realicen conferencias todos los días, y que la o el próximo presidente podría hacerlo de otra manera, en otras plataformas, incluso hasta más continuo.

Refirió que su movimiento busca la continuidad del proyecto de transformación con cambio, porque cada quien tiene su estilo; señaló que, la oposición utilizará palabras en su campaña como reconciliación, unidad nacional y no a la polarización.

ENERGÍA

1. Desmintió que haya nombrado a Sergio Ayala Salvio como nuevo titular de Pemex; mostró el documento que circuló en redes sociales y explicó que su firma es falsa.

CUARTA TRANSFORMACIÓN

1. En torno a las declaraciones de Marcelo Ebrard sobre el proceso interno de Morena, consideró que está en su derecho; aclaró que hay la instrucción de que no se use al gobierno, ni mucho menos el presupuesto para favorecer a nadie. Reiteró que se acabó el dedazo y rechazó que funcionarios apoyen a las corcholatas; dijo que militantes y simpatizantes se están portando muy bien y evitó pronunciarse sobre el proceso electoral para evitar sanciones por el INE. Señaló que los gobernadores han cumplido el acuerdo para que no se utilicen los recursos de sus gobiernos para apoyar a algún aspirante a la Coordinación de la Defensa de la Transformación.

DEPORTE

1. Mencionó que Fernando Valenzuela es el mejor pitcher en toda la historia del país y el deportista mexicano más reconocido en EUA; celebró que los Dodgers de los Ángeles hayan retirado su número. Destacó que es un ejemplo para todos los deportistas y jóvenes del país, porque es una persona humilde y sencilla. Respaldó la iniciativa de que el estadio de béisbol de Hermosillo lleve su nombre; reveló que, Valenzuela jugó con el equipo del IMSS hace un par de meses.

PODER JUDICIAL

1. Adelantó que se presentará en la conferencia matutina una lista de todas las quejas contra jueces, magistrados y ministros por favorecer a delincuentes, las cuales han sido presentadas ante el Consejo de la Judicatura Federal; reveló que podría presentar una denuncia ante la FGR, cuando sea evidente y notorio que se está favoreciendo a un presunto delincuente o a un confeso.

INFRAESTRUCTURA

1. Informó que el tren de Buenavista al AIFA se concluirá en marzo de 2024; dijo que está apurando a los ingenieros para que trabajen las 24 horas, los 7 días de la semana. Comentó que los próximos Gobiernos podrían ampliar esa ruta ferroviaria.

2. Detalló que se realizó una consulta con todos los pueblos para la construcción de una planta para producir fertilizantes en Sinaloa, y sólo hubo una comunidad que se opuso; explicó que si hay algo indebido con el proyecto se corregirá, pues la mayoría de la gente aceptó que se dieran los permisos para la construcción de la planta.

■ DATO ADICIONAL

Anunció la construcción de un archivo agrario de México, en la colonia Centro de la Ciudad de México; señaló que será el segundo más importante del país; destacó que tendrá los planos originales de los pueblos, los títulos otorgados durante la colonia, las resoluciones presidenciales y todo lo que ampara la propiedad comunal y ejidal. Refirió que se va a terminar en septiembre de 2025

■ FRASE DEL DÍA

Al referirse a los gobiernos de izquierda y derecha, expresó: "Está demostrado que la gente humilde, la gente pobre, es verdaderamente leal".

P/C
SOLUTIONS
LATAM